



エチカ

第20号 令和6年12月20日発行

刈谷市立刈谷特別支援学校

〒448-0813 刈谷市小垣江町白沢36番地

TEL 0566-21-7301

FAX 0566-21-7361

メール tokushi@school.city.kariya.aichi.jp

エチカ・アニバーサリーを終えて

教頭 富沢 紀子



「学校の誕生日を大勢で祝いたい」11月2日(土)の第6回エチカ・アニバーサリーは、そんな児童生徒の熱い思いが結集した一日になりました。来賓の方を迎える係は、受付や会場までの案内が笑顔でできました。看板、パンフレット、式次第、記念品などは、いずれも素晴らしい出来映えでした。オープニングや司会進行、フィナーレ活動では、それぞれの得意なところが発揮できました。児童・生徒会役員は、昼休みにPTA役員の方とエチカ音頭の練習に取り組み、当日は一緒に素晴らしい歌と踊りが披露できました。子どもたちの頑張りに、愛知室内オーケストラの皆さんの演奏が花を添えてくれました。年々パワーアップしている「エチカニ」は、子どもたちの成長とともに学校全体も着実に成長していると感じさせてくれました。

みんなで祝う「エチカニ」

PTA副会長 小林 歩美



エチカ・アニバーサリーも今回で6回目になりました。エチカ・アニバーサリー、略して「エチカニ」は、刈谷特別支援学校の開校をお祝いする本校の一大イベントです。今年度も児童生徒みんなが、一つ一つの役割を担って「エチカニ」のために準備をしてくれました。「エチカニ」を通して、我が子だけではなく、同じ学校に通う子どもたちみんなの成長をうれしく感じられている保護者の皆様も多いことと思います。

そして今年は、卒業した先輩とともに「エチカニ」をお祝いできたことも大変うれしく思いました。いつも支えていただいている先生や地域の皆様、そして保護者の皆様に感謝いたします。来年も最高のエチカ・アニバーサリーを楽しみにしたいと思います。

PTA施設見学会

第1回

9月30日に、本校に隣接する刈谷市第一学校給食センターにて、実際の調理の様子を見学しました。見学後は普通食・形態食の試食も行いました。献立は非常に栄養バランスが考えられていると説明を受けた後、調理員の皆さんの姿を見た保護者の方からは、学校給食に対する感謝の気持ちが増したという感想を多くいただきました。



第2回

11月8日に、東浦町にある社会福祉法人愛光園を見学しました。リフト付きの入浴施設やトイレがあり、医療的ケアが必要な利用者さんも生き生きと活動している様子を見ることができました。参加された保護者の方から、「卒業後のイメージがわいた」「子どもの進路について考える良い機会になった」という感想をいただきました。



2学期も小垣江東小学校の友達との交流の機会がたくさんありました。毎年東小の5年生が10月から11月にかけて子牛の世話をする学習をしており、その子牛の入学式や卒業式と一緒に参加しました。子牛が東小にいる間には、牛小屋まで何度も会いに行き、身近に動物を感じる機会となっています。また、10月には東小と合同で車椅子ダンスの講演会があり、車椅子ダンスをたくさんの友達と一緒に行いました。音楽に合わせて、みんなでわいわいと踊って、触れ合って、とても楽しい時間になりました。

修学旅行、校外学習にもチャレンジしている子どもたち。学校の内外で様々な経験をして、一步一步前進しています。



小学部



中学部

2学期は校外学習や交流、行事など盛りだくさんの学習でしたが、生徒たちは元気いっぱい、笑顔で参加することができました。教育課程Bの校外学習ではセントレア中部国際空港に行きました。電車に乗ったり、飛行機の中を見学したり、外食体験もしたりして、とてもよい経験ができました。その他の学級でも、家庭科の授業での幼稚園訪問や、依佐美中学校との学校間交流、居住地校交流などを通して、友達との絆や地域とのつながりを深めることができました。体験的な活動をさらに実施するとともに、この経験を生活に生かせるようにしていきたいと思います。



高等部2年生が、9月26日から27日まで宿泊体験学習として長野県に行ってきました。初めて経験する活動がたくさんありましたが、それぞれの役割を果たし、充実した二日間を過ごすことができました。以下は生徒の感想です。

- ◆私が一番心に残っているのは、そば打ち体験です。こねるのは難しくなかったけど切るときに分厚くなってしまい、うどんみたいになってしまいました。でも、みんなで作ったそばは美味しかったです。
- ◆りんごジャム作り体験では、大きくて赤いりんごを収穫し、友達や先生と協力してすりおろしました。みんなでおいしいジャムを作って、笑顔いっぱいの時間を過ごすことができました。
- ◆夜に展望台に行って星を見ました。きれいな星や流れ星を見ることができました。夜空が好きで家でも月や星を見ていますが、みんなと一緒に見る星空はいつも以上にきれいで心に残りました。



高等部



産業現場等における実習

高等部では、希望する進路に応じて、6月より産業現場等における実習を実施しています。

就職・就労系福祉サービス希望の生徒は企業等で1～2週間程度実習し、就労に必要な力や仕事の適性などを確認する機会となっています。生活介護サービスを希望する生徒は10月から半年ほどかけて月1回のペースで実習を行います。継続して行うことで、施設の環境にも慣れ、スタッフの方々にも学校での介助方法や学習内容などを伝え、よりスムーズな移行ができるようにしています。

今年度も3名の生徒が卒業後に向けて実習を行っています。就労系福祉サービス事業所の実習では、真剣に仕事に取り組む様子が伝わってきました。また、1・2年生も11月に職場体験実習と今年度から三日間、学校近隣の企業の協力を得て校内実習を行いました。高等部三年間で将来に向けての力をしっかり積み上げ、自分らしい将来を実現してほしいと思います。



3学期の予定

- 1月7日(火) 第3学期始業式
- 1月8日(水) 給食開始
- 1月23日(木) 中学部入学説明会
- 2月14日(金) 高等部入学者選考
(高等部家庭学習)
- 2月21日(金) 第5回授業公開
PTA役員会
高等部入学者選考合格発表
- 3月6日(木) 卒業証書授与式
- 3月12日(水) 高等部入学予定者説明会
- 3月18日(火) 給食終了
- 3月19日(水) 修了式
PTA茶話会